

Biden relajará notablemente las sanciones de EE.UU. a Cuba antes de que asuma Trump

El presidente saliente estadounidense revertirá las medidas del primer mandato del líder republicano, con la esperanza de liberar a presos políticos y aliviar la crisis económica en Cuba.

Trevor Hunnicutt y Dave Sherwood/Reuters

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, relajará las sanciones contra Cuba, días antes de la toma de posesión de Donald Trump, en una amplia serie de medidas que espera que conduzcan a la liberación de presos políticos en La Habana.

Como parte de las medidas, Biden está revirtiendo varias restricciones de línea dura establecidas durante el primer mandato de Trump, su predecesor y presidente electo.

Las medidas incluyen notificar al Congreso los planes para levantar la designación de Cuba como estado patrocinador del terrorismo y deshacer un decreto de Trump que había restringido algunas transacciones financieras con algunos militares y cubanos vinculados al gobierno, dijo un funcionario de alto rango.

Biden también iba a suspender la potestad de usar los tribunales estadounidenses para hacer reclamaciones por propiedades confiscadas en Cuba tras la revolución de 1959, dijo el funcionario.

Las medidas estaban relacionadas con la esperada liberación por parte de Cuba de un número "significativo" de presos políticos, tras conversaciones del gobierno comunista con la Iglesia Católica.

Cuba se enfrentó a duras críticas de grupos defensores de los derechos,

Estados Unidos y la Unión Europea tras el encarcelamiento de cientos de manifestantes después de los disturbios del 11 de julio de 2021, los mayores desde la revolución castrista.

Los anuncios, a pocos días de que Biden deje el cargo, marcan su primera ruptura real en la política de sanciones de la era Trump que han contribuido a una de las peores crisis económicas de Cuba.

Es posible que Trump intente revivir las sanciones cuando asuma el cargo.

Pero a corto plazo se espera que las nuevas medidas de Biden den a La Habana más espacio para maniobrar mientras lucha contra una crisis económica paralizante.

Trump incluyó a Cuba en la lista de Estados patrocinadores del terrorismo en 2021, en las últimas horas de su primer mandato, diciendo que La Habana había proporcionado repetidamente "apoyo a actos de terrorismo internacional" al albergar a fugitivos estadounidenses y rebeldes colombianos.

Cuba negó las acusaciones, calificó la designación de farsa y solicitó su exclusión de la lista, que conlleva una prohibición a la ayuda económica estadounidense y suficientes inconvenientes geopolíticos como para que incluso los aliados más cercanos de Cuba se muestren recelosos a la hora de hacer negocios con la isla. ●



► Joe Biden tras su discurso en el Departamento de Estado, el lunes.